

Histoire de la psychiatrie : représentations et conceptions de la folie au fil des siècles

Soutenu le 20 septembre 2012

Résumé : Les visages de la folie ont subis bien des mutations à travers les siècles. Par le biais d'une approche historique, nous nous proposons d'étudier époque par époque les différentes visions dont le fou a fait l'objet en regard des paradigmes sociaux et scientifiques. Tour à tour exclu, dissimulé ou pourchassé, l'aliéné reste un objet de mystères et d'incompréhension orbitant autour d'une structure indissociable de sa condition : l'asile psychiatrique. En accord avec ces représentations de la folie, l'asile a su lui aussi s'adapter à l'ère du temps, mais les progrès accomplis au cours des derniers siècles ne changent en rien sa position d'éternel marginal.

De nos jours, le patient psychiatrique reste en proie à une discrimination considérable, qui finalement, fait partie intégrante de la définition de la folie.

Mots-Clés: Aliénation / Histoire de la psychiatrie / Fou / Folie / Asile / Paradigmes / Représentations / Discrimination

Sous la direction de Mme Corinne MIGNARD

Auteur :

Johan SEBTI

Centre Hospitalier Le Vinatier

95 Boulevard Pinel

69500 Bron